

Del IMEF para EL FINANCIERO / Víctor Manuel González Olivares

## Esfuerzos compartidos

**E**l nuevo gobierno federal inició su gestión en un contexto diferente al de los tres periodos anteriores. Actualmente nuestro país registra una estabilidad macroeconómica que le brinda amplias posibilidades de destacar más en el ámbito internacional, en medio del volátil entorno global.

En el IMEF tenemos la certeza de que para hacer esto posible, deben apuntarse acciones encaminadas a concretar tareas pendientes, fundamentales para el desarrollo económico de largo plazo.

Cada año, desde hace más de una década, el IMEF se ha pronunciado por las reformas estructurales que le permitirán al país ser competitivo y responder a las demandas crecientes de la población, por ello, en la Ponencia IMEF 2012, planteamos una visión hacia 2030 con miras a que el nuevo gobierno también tenga objetivos de largo plazo.

Al asumir la Presidencia, el jefe del Ejecutivo anunció los cinco ejes de su gobierno y las 13 acciones para transformar al país. Los primeros son un México en paz, combatir la pobreza y cerrar la brecha de desigualdad, educación de calidad para todos, una economía próspera y una política exterior con responsabilidad global.

Las 13 acciones planteadas fueron: la creación de un programa nacional de prevención del delito; respaldar la ley de víctimas; homologar los 32 códigos penales y de procedimientos penales en sólo uno de aplicación nacional; poner en marcha una cruzada contra el hambre; la creación de un seguro de vida para jefas de familia, incluido en el Presupuesto de Egresos; ampliación del Programa 70 y más para adultos mayores; una reforma educativa; acelerar el

programa de infraestructura carretera, ferroviaria y de puertos; regresar los trenes de pasajeros al país; mejorar las telecomunicaciones; regularizar las deudas estatales; elaborar un Paquete Económico con déficit cero y establecer medidas de responsabilidad fiscal y austeridad presupuestal, cuyo fin será alcanzar mayor eficiencia en el gasto público.

Todas y cada una de estas acciones son bienvenidas, pero en su momento sólo se planteó el qué, lo cual nos lleva a estar pendientes del cómo, porque para materializar estos proyectos se requiere de recursos que no provengan del endeudamiento y por ello se reitera la necesidad y urgencia de concretar una reforma fiscal, por la cual todos los sectores productivos se han pronunciado a favor.

Mientras esa reforma prospera, el IMEF considera que con un manejo eficiente del gasto corriente y del aparato burocrático, se pueden obtener ahorros para financiar dichos programas y avanzar en los pendientes que tenemos como país.

Si queremos que el PIB crezca más allá del 6 por ciento, es necesario concretar cambios profundos y unificar voluntades políticas. México tiene una gran oportunidad que no debemos desaprovechar. Los fundamentales económicos

brindan confianza al interior y exterior, sumándose a ello las señales positivas de la firma del Pacto por México, hecho que se concretó por las tres fuerzas políticas del país.

Ante todo ello, y por la importancia del momento que vivimos en México, es de suma importancia que la nueva administración federal preserve la estabilidad económica actual y logre hacerla sentir en los bolsillos de la población en general.

Las más recientes estimaciones económicas del IMEF para 2013 ubican al crecimiento del PIB en 3.50 por ciento al cierre del año, que si bien puede subir a 4 por ciento, prevalece la urgencia de reactivar nuestro ritmo de crecimiento para dar respuesta a las nuevas generaciones que están por incorporarse a la Población Económicamente Activa (PEA), y que nuestro actual entorno económico nacional y su bajo nivel de crecimiento, reduce la posibilidad de atender tal demanda.

Por todo ello, el IMEF se suma a la voluntad de este nuevo gobierno en pro del desarrollo económico del país y se une a los esfuerzos que generen una visión de largo plazo incluyente, en beneficio de todos los mexicanos.

Presidente Nacional del IMEF  
[presidentenacionalimef@imef.org.mx](mailto:presidentenacionalimef@imef.org.mx)

